

Interrumpe de nuevo y viala la negativa del presidente, que se opone al llamamiento, porque la palabra infamia entra en la censura, se levanta y suspende el acto.

Se hizo la protesta correspondiente en el auditorio; pero cuando este vio la fuga premeditada de cuatro policías mezclados con el pueblo, y que la fuerza pública cercó las puertas del Teatro, a los dos minutos de suspender el acto, se efectuó la más vergonzosa desbandada que imaginarse pueda.

A la salida del Teatro fueron detenidos, encarcelados e incomunicados el presidente del mitin, Francisco Carreño y el orador interrumpido, presidente de la Sociedad de Albañiles y Peones, Cándido Cruz.

Al día siguiente nos transportaron a la cárcel de San Roque, distante legua y media, donde estuvimos hasta el miércoles siguiente que nos pusieron en libertad provisional.

Y yo, en un rincón de dicha cárcel, mientras los otros presos dormían en el patio, en pleno sol, estaba triste... Triste al ver la inconsciencia demostrada por el pueblo; ese pueblo que queremos redimir y que desmiente tan feamente nuestros propósitos cuando más creídos estamos de su fe en los derechos que le corresponden, cuando más necesitamos su cooperación, cuando más fuerte lo creíamos.

Mas ya llegará la hora de que su ilustración sea más completa y entonces todos los sufrimientos que recaen actualmente sobre los que luchan por la emancipación del proletariado, serán olvidados por éstos, como si no fueran nada más que el recuerdo de una pesadilla fatidica que la luz radiante del sol disipa como la neblina al amanecer.—Fernando Libertad.

DESDE ALCOY

Los huelguistas de esta ciudad han publicado una extensa hoja explicando causas y orígenes del movimiento. Se titula

A la opinión sensata.—Verdades, Verdades!

He aquí lo más sustancioso de ella: «Pueblo: Esta segunda hoja de la serie huelguística metalúrgica, os la encabezamos, como veis, con el mismo membrete que la primera.

Todo tiene explicación en la vida y no ha de faltar la suya a la obstinación nuestra de seguir usando en lo sucesivo este encabezamiento. Ved el por qué.

El 8 de marzo de 1913, los patronos del ramo de metalurgia sacaron una hoja valedora a la publicidad, en la que recurrían a la opinión sensata y de conciencia recta y pulcra, para que juzgaran un caso importantísimo y de conciencia de asunto societario, y como gran parte de la opinión que ellos buscaban, existe todavía, a ella misma nos sometemos seguros de que sabrá juzgarlos a unos y a otros, en cuanto relativamente exponemos. He aquí, en breves palabras, explicado el origen de emplear en nuestras hojas el mismo encabezamiento.

Sensata opinión será la que, apartándose de todo lo que significa absurdo, injusticia o iniquidad, sepa exigir responsabilidades a todo aquel que injustamente, lícitamente, fustigue a su contrincante con el azote cruel de la ignominia. Sensata y pulcra opinión será la que se encargue de averiguar, por todos los medios existentes, toda una historia de vejámenes, atropellos y atrocidades consumados contra el infeliz obrero constructor. Opinión muy sensata ha de ser la que, informada y cerciorada de la justa rebelión de estos oficios que holgan, sepa implantar por la fuerza moral el dique indestructible de la «justicia» a esa talía de vampiros degenerados, para evitar el desbordamiento de sus fuerzas «leyes de embudo».

Y no son estos los únicos a quienes esa «sensata opinión» juzgará. ¡Ay de aquellos que por sus traiciones y vilezas, hayan de ser sometidos al examen de este inexorable juez!

Aludimos a los que, investidos con la capa de compañeros de explotación, traicionan consciente y cobardemente a los de su clase, haciendo cuanto está a sus alcances para malograr el triunfo de este movimiento.

Hemos llegado al trance de tener que decirlo claro, sin escrúpulos, con los mismos escrúpulos que ellos han tenido para traicionar los acuerdos de toda una masa, máxime tratándose de una masa de oprimidos; acuerdos estos puramente necesarios y eicuentemente justos.

Los traidores no merecen que les mireis con la lealtad peculiar con que los mirabais. Dejadles que purguen sus infames delitos hostigados por nuestro desprecio. Sabed que representan en este digno movimiento el papel ridiculo de «resquirols» para vergüenza y aprobio de los compañeros que, en fección no muy lejana, habrán de reanudar el trabajo, victoriosos en la contienda actual entabada, por ser altamente justa, inequívocamente justa, la causa que ella defiende.

«No opina el pueblo, esa «opinión sensata» a que aludieron en su hoja del 8 marzo 1913, que quienes obran de esta forma, es porque sus actos no son puramente limpios, y quieren evitar a toda costa (aunque para ello, hubieran de recurrir a medios denigrantes), la presencia de escrutadores ojos que descubran sus patrañas?

Y si todo esto es cierto; y si esa «opinión sensata» que ha de dar su fallo en el juicio social presente, reconoce que tanto ellos como nosotros nos hallamos en el mismo caso de «pedir», ¿cómo no pensamos que, en fecha no muy lejana, reanudaremos nuestro trabajo, victoriosos en este conflicto?

Además: desde el sábado 1.º del que rige, obra en poder nuestro, una aceptación de los señores Francisco Seguí y Hermanos, Enrique Carbonell y José Barberá, industriales de nuestro ramo. Una aceptación estudiada detenidamente acerca de nuestra nueva tarifa, en la que, para que no se nos califique de intransigentes, reducidos el 50 por 100 de las horas que se basen a las 8 que pedimos para nuestra jornada diaria, un 25 por 100 en pro de sus capitales y, dejando a voluntad de patrono y obrero, el artículo que resume el pacto de los destajos. Y si estos señores se aprestan a conceder la tarifa en esta forma, no nos da lugar a dudas, de que los demás que componen el conglomerado capitalista, también la pueden y deben aceptar. Y lo aceptarán, pues que les pesa, porque no existe ley humana ni divina que tolere el hambre y la miseria, en concomitancia con la hartura y la comodidad.

Y por hoy, no nos resta decir más que, los oficios en huelga, reconocen más que nunca la razón que les asiste, cual la reconocen también (dicho sea de paso) algunos patronos mudos, como el señor Rodés, que según una versión verídica, ha dicho en cierto lugar, que si van importunándole mucho sus compañeros de clase, agarra y firma la demanda del ofisi.

Y terminamos por hoy, para proseguir en la tercera de la serie, hasta que triunfemos en este conflicto, como es de razón y de justicia.

Alcoy 5 de junio de 1913.—Por las sociedades de Metalúrgicos y Constructores en maderas.—Las Directivas.

Nuevos grupos

En Arquillos se ha constituido un grupo de jóvenes, con el fin de propagar al pueblo y a la par solidarizar los productos que rindan sus trabajos o sea destinar las ventajitas que obtengan a los presos por cuestiones políticas y sociales.

Los compañeros y compañeras de este grupo, titulado «El despertar de los jóvenes dramáticos del siglo XX», desean que todas las librerías o bibliotecas que tengan obras dramáticas modernas, les manden el precio y nombre de la obra.

Dirigirse a Hilario Requena Veia, calle de Rafael del Nido, 11, Arquillos (Jaén).

A esta dirección enviarán 2 ejemplares de *Acacia*, de Tarragona.

BIBLIOGRAFIA

Helios pone a la venta el primer libro de su biblioteca, *La salud por el naturismo*, del doctor Amilcar de Souza, que es la más completa y documentada exposición que de las doctrinas naturistas se ha hecho en español.

El nombre del autor es el mejor elogio que pueda hacerse de la obra.

Nuestros lectores podrán juzgar de la importancia de la misma por el índice de las materias que publicamos a continuación:

Primera parte.—*Problemas de vida y de salud: La cura de la F. diagnóstico en las enfermedades desvuedas a la Naturaleza.*—La cura alimenticia.—La alimentación ideal.—Dieta ancestral.—El caldo de carne.—Cómo se alcanza la salud.—Aplrotrofia.—Tratamiento lisotria.—La diabetes.—La tisis.—Las viruelas.—La calvicie.—La sífilis.—El paludismo y la bilis.—La obesidad.—Partos sin dolor.—Eutanasia.—Eugenismo.—La crisis curativa.—*Productos nuevos:* I. La carne.—II. El alcohol.—III. El café.—IV. El té.—V. El azúcar.—VI. El tabaco.—VII. Alitridatismo.

Segunda parte.—*Alimentos naturales:* Vivamos de frutos.—La claridad de inteligencia.—La inmunidad.—Los frutos son el alimento natural del hombre.—Plátanos y piñas.—Las manzanas.—Las uvas.—Las castañas.—Las avellanas.—Las almendras.—Los limones.—Los tomates.—Las cebollas.—La lechuga.—Aceite.

Tercera parte.—*Preceptos higiénicos:* Vayamos a pie.—La gimnástica natural.—La respiración natural.—Para ser fuerte.—Contra el frío.—El corsé es un suplicio nefasto.—Himno al sol.—Recetas para uso personal.—Régimen dietético para la cura fisiológica.

El libro *La salud por el naturismo*, del doctor Amilcar de Souza, no puede faltar en la biblioteca de ningún vegetariano naturista convencido que sienta el deseo de aumentar los adeptos a la causa de la regeneración humana.

Véndese en quioscos y librerías, al precio de 250 pesetas.

De venta en Barcelona: Kiosco El Sol, Rambla de Estudios, Frente Canuda.

Redacción y Administración: Torno San Gregorio, 22, Valencia.

A LOS CAMARADAS DEL PUEBLO NUEVO

Es vergonzoso que en pleno siglo XX, siglo de la luz, los trabajadores no tengamos un Centro, donde podamos aprender y estudiar los diferentes problemas de la vida.

Entendiendo que es de suma necesidad que en esta Barriada exista un Centro de Cultura, se invita a todos los camaradas amantes de la instrucción, a la magna asamblea que se celebrará el domingo, día 23 del corriente, a las diez y media de la mañana, en el local del Centro Federal del Pueblo Nuevo, calle de María no Aguiló (antes San Pedro).

Os saluda fraternalmente LA COMISION

UNA PROTESTA

La Comisión que propaga porque sea abolido el monopolio de pompas fúnebres, ha publicado un manifiesto dirigido al pueblo, en el cual explican la forma en que funciona este organismo, de lo cual protestan airadamente; también hacen cargos en contra del Ayuntamiento, asegurando que protege el monopolio en una forma antiliberal, y que coarta el libre desenvolvimiento de otras iniciativas más favorables al público en general. La protesta ha sido elevada a todos los organismos y confían en que la razón triunfe al fin.

Desde estas columnas nos ocuparemos algún día del asunto, aunque presentimos que nuestra opinión distará mucho de las demás que se han dado respecto a esta cuestión.

UN OFRECIMIENTO

A los compañeros de los pueblos más próximos a la línea de M. Z. A. en el trayecto de Córdoba a Madrid:

El día 25 de julio próximo he de ir a Madrid para que me hagan un reconocimiento médico en los oídos y la vista, y aprovechando esta ocasión, lo mismo a la ida que al regreso, no tengo inconveniente en tomar parte en cuantos actos o reuniones de propaganda organicen los compañeros de dichos pueblos. Como en ese día es casi general la huelga por los agricultores, es por lo que hago esta proposición.

En los actos sostendré mi criterio revolucionario, antipolítico y antiestatal, dejando tribuna libre para la controversia, por si pretenden defenderse de mis apreciaciones los políticos, sean del color que fueran.

Mis afirmaciones serán concretas combatiendo la propiedad y sosteniendo las ideas ácratas.

Los compañeros que estén conformes con esta idea, pueden, sin perder mucho tiempo, ponerse de acuerdo conmigo para que cuando llegue esa fecha no haya confusiones.

Os saluda fraternalmente, Rafael Molina Mata.

He aquí la dirección a donde han de escribirme los camaradas que lo deseen, para ponernos de acuerdo: calle Lagunilla, 39, Córdoba.

Se desea la reproducción en la prensa anarquista y sindicalista.

CIRCULAR

La casa editorial Publicaciones de la Escuela Moderna, nos ha enviado la siguiente circular:

Al objeto de cubrir los perjuicios que nos irrogan los continuos aumentos de precios del papel y demás materiales que entran en la confección del libro, nos vemos obligados a modificar las condiciones económicas que hemos venido sosteniendo hasta el presente para la adquisición de nuestra Biblioteca Popular *Los Grandes Pensadores*, con mayor motivo, cuanto que, debido a su extraordinario éxito, hemos debido hacer la segunda edición de varios tomos.

En su virtud, a partir del día 20 de junio próximo, cada tomo de dicha Biblioteca costará 60 céntimos.

Asimismo, y por idénticos motivos, el último libro publicado, *Montjuich*, desde la misma fecha costará 1'25 pesetas.

Aprovecho la oportunidad para anunciarle lo inmediata publicación del interesante libro *Lo que debe saber toda joven*, así como la tercera serie de *Los Grandes Pensadores*.

Confianza tome nota de lo expuesto, le saluda cordialmente su afmo. El Administrador-Gerente, ALFREDO MESEGUER.

Maremágnum

Las cantidades de Buenos Aires y Tigre, que aparecen como donativos, fueron recaudadas para los compañeros del grupo que estuvieron presos durante el último estado de guerra.

El Centro Instructivo Racional, al objeto de reunir fondos para la creación de escuelas, ha organizado una función teatral para el día 29 del corriente, en el Teatro Añitico, calle del Rosal, 33 (Pueblo Seco), en la que se representarán el juguete cómico *Un bon debut*, *El justamiento de Francisco Herrero* y *El sexo débil*.

El poeta argentino, Valentín de Pedro, dará una conferencia, desarrollando el tema *El arte en las ideas y el arte por el arte*, y en uno de los intermedios, el terceto «Luz» ejecutará algunas piezas de su repertorio, a guitarra y bandurria.

En el próximo número publicaremos íntegro el programa.

Los compañeros Sánchez Rosa, de Sevilla, y Severino Alvarez, de Coruña, enviarán una colección de folletos a Francisco Gómez, calle Ruperto Masas, F. C. C. A. Tigre (Argentina).

El compañero Andrés Martínez, de Coruña, que en el año 1916 estaba en Buenos Aires, tendrá la bondad de comunicar su dirección a Avelino Díaz, Meira Pena (Lugo), quien desea saberla para asuntos particulares.

(Se desea la reproducción en la prensa obrera, en especial en la de Sud América).

Maitilde Hernández desea saber el paradero de su hermano José Hernández: Escribirán calle Ancha, 17 (village) Sax (Alicante).

Si algún compañero tiene el «Diccionario Filosófico de Voltaire» y quiere desprenderse de él, puede indicarlo a José Fábregas, Carlos, 4, Lloret de Mar (Gerona).

Si algún compañero de Buenos Aires o El Tandil (Argentina), tiene noticia de un camarada llamado León García del Olmo, que va en compañía de un tal Novo, harán un gran favor comunicándolo a Hermeñegildo García del Olmo, calle de la Ronda, La Arboleda, San Salvador del Valle (Vizcaya).

Por si él no lo hiciera, deberán escribir los compañeros que tengan noticias del citado León.

Avisos a periódicos

*Acacia* suspenderá el paquete que envía a Vicente Izaita, de Cenicero, mandándole solo un ejemplar.

*La Guerra Social* enviará 10 ejemplares a Félix Gangüela, Cenicero (Logroño). Dirá a Antonio Torrejón, de Paterna de Ribera, si envió el número 17, pues no lo ha recibido.

*La Voz del Cantero* y *La Voz del Campesino* suspenderán los ejemplares que envían a Leandro Díez, de San Sebastián, diciéndole lo que adeuda.

*Acción Solidaria*, de Sevilla, enviará una suscripción a Sebastián Ruiz, Marqués de Nervion, 28, Fuentes de Andalucía (Sevilla).

Los periódicos *La Guerra Social*, *Acacia*, *El Hombre Libre*, *La Voz del Cantero*, *Aurora*, *Solidaridad Obrera*, *La Voz del Obrero*, *La Voz del Campesino*, *La Protesta*, *La Obra*,

*Regeneración*, de Méjico, *Cultura Obrera*, de Nueva York y todos los demás periódicos obreros que se publiquen en el mundo enviarán como muestra un ejemplar a Idelfonso Martínez, de Castellar de Santiago, provincia de Ciudad Real (España), que desee conocerlos todos.

Suscripción general

A FAVOR DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Table with columns for names and amounts in pesetas. Total: 16255

Donativos

Table with columns for names and amounts in pesetas. Total: 12740

Suscripción a favor de los compañeros presos en Norteamérica

Table with columns for names and amounts in pesetas. Total: 19710

LIBROS Y FOLLETOS

Table listing book and pamphlet titles and prices. Total: 56770

Table listing names and amounts in pesetas. Total: 1010

Correspondencia

Table listing names and amounts in pesetas. Total: 85140

Balance del número 384

Table showing income (INGRESOS) and expenses (GASTOS) for issue 384. Total: 28170